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НА ЧЕТЫРЕХ избирательных
участках г. Комсомольска-
на-Амуре — №№ 290, 300,

304, 320, закрепленных за ОАО “Амур-
металл”, с утра и до самого вечера
идет кропотливая работа. На избира-
тельном участке № 290, который рас-
положен на одном из самых бойких
мест города — на площади Металлур-
гов, в школе № 1, полноправной хо-
зяйкой — Нинель Викторовна Лазаре-
ва. Председатель участковой избира-
тельной комиссии каждый день после
своей основной работы (Нинель Вик-
торовна — табельщица в ЛПЦ) спе-
шит на избирательный участок, кото-
рый в этом году ей очень по душе.
Класс, предназначенный для перво-
клашек, — уютный, отремонтирован-
ный, предоставлен в распоряжение
участковой избирательной комиссии.
На окнах здесь красивые шторы, доб-
ротная мебель. Все необходимые до-
кументы, вся справочная литература
к выборам уже подготовлены.

— Не было у нас Закона “О правах
избирателей”, так нам его наш кура-
тор из администрации города Марга-
рита Павловна Орлова привезла,—
рассказывает Нинель Викторовна.—
Каждая избирательная комиссия дол-
жна иметь  все необходимые доку-
менты, а также план работы, соглас-
но которому все обязанности четко
распределены между членами комис-
сии, а их 15 человек. 13 — предста-
вители от завода и два человека —
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представители от партий: один —
от ЛДПР, другой — от КПРФ.

 Подготовлены переносные ящи-
ки, предназначенные  для голосова-
ния вне помещения избирательного
участка. Они для тех, кто в день вы-
боров не  сможет прийти на избира-
тельный участок из-за болезни. 2
декабря после 16.00 члены избира-
тельной комиссии согласно посту-
пившим заявкам побывают у таких
избирателей. Получили мы списки
своих избирателей, бланки пригла-
шений, заполнили их и сейчас раз-
носим  и рассылаем по адресам.
Выявляем, сколько граждан придет
голосовать на наш участок впервые.
Уже сейчас известно, таких моло-
дых людей у нас будет 50. Им будут
вручены красочные памятки “Для
впервые голосующих”.
Да, работы у членов комиссии

хоть отбавляй. Изучают они доку-
менты, касающиеся предстоящих
выборов, ведь в Законе “ О выбо-
рах в Государственную думу Феде-
рального Собрания РФ нового созы-
ва” много нового, и прежде, чем ра-
ботать с избирателями, надо само-
му во всем легко разбираться. Про-
водят сверку списков избирателей,
выдают открепительные удостове-
рения тем, кто в день выборов не
сможет прийти на свой участок. Го-
товят бюллетени. Кстати, действи-
тельным является тот бюллетень,
на котором в правом верхнем углу,
где приклеена марка, стоят подписи
двух членов избирательной комис-
сии, скрепленные печатью. Работа-
ют с теми, кто приходит на участок
до выборов. В помощь для них спе-
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циально подготовлен “Уголок изби-
рателя”. Здесь  же — плакаты со
списками партий. В строке каждой
партии вписаны фамилии кандида-
тов в депутаты федерального и ре-
гионального значения, наиболее уз-
наваемые политические лидеры.
Есть на участке и журнал по при-
ёму жалоб от населения. Но на этот
раз бытовые проблемы, с которы-
ми привыкли приходить на избира-
тельные участки люди перед выбо-
рами, во внимание не берутся. В
журнал жалоб будут вноситься на-
рушения по ведению процедуры
выборов.

2,5 тысячи бюллетеней подго-
товлено на избирательном участке
№ 290, а это означает, что столько
избирателей должны прийти на уча-
сток и отдать свои голоса за одну
из политических партий. На этот из-
бирательный участок могут прийти
и те, кто не имеет регистрации в
нашем городе, но имеет желание
проголосовать. Кстати, это актив-
ное право избирателя проголосо-
вать предусмотрено новым законом
“О  выборах в Государственную
думу Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации нового созыва”
впервые.  И местом голосования
для  таких избирателей в нашем
г. Комсомольске-на-Амуре опреде-
лена школа № 1.

— Сколько себя помню, столько
и занимаюсь выборами,— говорит
Нинель  Викторовна.— А потому
могу сказать, процедура выборов из
года в год становится всё сложнее.
Больше стало проверяющих. Нас
проверяют все — пожарники, ми-

лиция, телефонная станция, пред-
ставители городской администра-
ции, территориальной избиратель-
ной комиссии, ФСБ и др. Проверя-
ют, всё ли мы сделали, не нужна ли
какая помощь, не произошло ли ка-
ких инцидентов. Изменились изби-
ратели: они стали грамотными юри-
дически, дотошными, могут задать
любой вопрос, на который мы обя-
заны дать ответ. На членов избира-
тельной комиссии возлагается
большая ответственность за исход
выборов. Каждый из нас это пони-
мает, а потому серьёзно отрабаты-
вает все свои функции, вникает во
всё новое. И в этом нам помогает
учёба, которая прошла на всех из-
бирательных участках.
Надо сказать, что нам хорошо по-

могает завод. Завезли необходи-
мые  аптечки, ткань для столов, кан-
целярию. Предоставят транспорт
непосредственно в день выборов.
С полуслова нас понимает началь-
ник отдела кадров Анатолий Михай-
лович Родионов, оперативно отра-
батывает всё для нас необходимое
начальник хозяйственного отдела
Валентина Филипповна Мануйлова.
Помогает нам и школа № 1: предос-
тавила нам для работы прекрасное
классное помещение, на день вы-
боров подготовит музыку, даст кон-
церт силами учеников школы. Ка-
кой праздник без музыки!
С 6 ноября наш избирательный

участок работает с 10 до 19 часов
в рабочие дни, а в выходные — с
12 до 16 часов. Перерыв с 14 до 15
часов.  Мы с нетерпением ждём
своих избирателей. И надеемся,
что каждый из них придет на изби-
рательный участок и сделает свой
выбор, от которого будет зависеть
наше будущее, судьба нашего Ха-
баровского края и всего Дальнего
Востока.

Ë. ÃÅÐÀÑÈÌÅÍÊÎ.
Íà ñíèìêå: ïðåäñåäàòåëü ó÷àñò-

êîâîé èçáèðàòåëüíîé êîìèññèè Í.Â.
Ëàçàðåâà.

Э ТОМУ событию предше-
ствовала большая и от-
ветственная подготови-

тельная работа. Как сказал Дмит-
рий Михайлович Аношин, старший
механик ЦПЛ, необходимость при-
обретения второго агрегата вызва-
на тем, что объемы поступающего
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12 ÍÎßÁÐß ÁÛË ÏÎÄÏÈÑÀÍ ÀÊÒ Î ÑÄÀ×Å ÇÀÊÀÇ×ÈÊÓ —
ÎÀÎ «ÀÌÓÐÌÅÒÀËË» ÑÌÎÍÒÈÐÎÂÀÍÍÎÃÎ È ÎÏÐÎÁÎÂÀÍ-
ÍÎÃÎ Â ÐÀÁÎÒÅ ÂÒÎÐÎÃÎ ÊÎÌÏËÅÊÑÀ ÏÐÅÑÑ-ÍÎÆÍÈÖ ÏÐÎ-
ÈÇÂÎÄÑÒÂÀ ÈÒÀËÜßÍÑÊÎÉ ÔÈÐÌÛ «VEZZANI».

(Окончание на стр. 3).

2 ÄÅÊÀÁÐß, Â ÄÅÍÜ ÂÛÁÎÐÎÂ Â ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÓÞ
ÄÓÌÓ ÐÔ, Ó×ÀÑÒÊÎÂÛÅ ÈÇÁÈÐÀÒÅËÜÍÛÅ ÊÎÌÈÑÑÈÈ ØÈ-
ÐÎÊÎ ÐÀÑÏÀÕÍÓÒ ÑÂÎÈ ÄÂÅÐÈ, È ÌÛ, ÈÇÁÈÐÀÒÅËÈ, ÑÌÎ-
ÆÅÌ ÎÒÄÀÒÜ ÑÂÎÉ ÃÎËÎÑ ÇÀ ÎÄÍÓ ÈÇ ÎÄÈÍÍÀÄÖÀÒÈ
ÇÀÐÅÃÈÑÒÐÈÐÎÂÀÍÍÛÕ ÏÎËÈÒÈ×ÅÑÊÈÕ ÏÀÐÒÈÉ. ÄÎ ÝÒÎ-
ÃÎ ÄÍß ÎÑÒÀËÎÑÜ ÑÎÂÑÅÌ ÍÅÌÍÎÃÎ ÂÐÅÌÅÍÈ, È ÃËÀÂ-
ÍÀß ÇÀÄÀ×À ÑÅÃÎÄÍß — ÏÎÄÃÎÒÎÂÈÒÜ ÈÇÁÈÐÀÒÅËÜ-
ÍÛÅ Ó×ÀÑÒÊÈ Ê ÏÐÅÄÑÒÎßÙÅÌÓ ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÎÌÓ ÑÎ-
ÁÛÒÈÞ Â ÍÀØÅÉ ÑÒÐÀÍÅ.

Немалый вклад в развитие тех-
нического творчества предприятия
вносят рационализаторы. Это бла-
годаря их знаниям, опыту и смекал-
ке улучшаются условия труда ра-
бочих, экономятся сырье и матери-
алы, повышается производитель-
ность  труда, увеличивается срок
службы механизмов. В  конечном
итоге снижается  себестоимость
тонны выплавляемого металла.
Факторы немаловажные. Поэтому
развивать  рационализаторское
движение всегда было экономичес-
ки выгодно.
Вот и в ОАО «Амурметалл» ра-

ционализаторство получает новое
развитие. Те моральные и матери-
альные стимулы, которые разрабо-
таны на нашем предприятии за пос-
ледние два года, развивают твор-
ческую инициативу рабочих и спе-
циалистов и привлекают к решению
производственных проблем все
большее число его участников. Та-
кие документы, как «Мероприятия,
направленные на улучшение раци-
онализаторской работы на предпри-
ятии», «Положение о выплате воз-
награждения за рационализаторские
предложения и предложения по
улучшению социальной и управлен-
ческой деятельности предприятия»,
способствуют активизации рацио-
нализаторской работы в подразде-
лениях «Амурметалла». А прове-
денный конкурс на лучшее рациона-
лизаторское предложение с присво-
ением звания «Лучший рационали-
затор ОАО «Амурметалл», назначе-
ние в цехах уполномоченных по ра-
ционализации и создание советов
по рационализации служат серьёз-
ной мотивацией к развитию твор-
ческой инициативы.

6 ноября в учебном классе ОПЦ
прошло обучение уполномоченных
по рационализации. 15 человек зна-
комились со стандартом предприя-
тия «Рационализаторские предло-
жения. Общие положения» — пра-
вилами оформления заявления на
рационализаторское предложение и
приложений к нему; требованиями,
предъявляемыми к оформлению
предложения; изучали Положения,
касающиеся развития рационализа-
торского движения на предприятии.
Все вопросы, возникающие в про-
цессе обучения, были рассмотрены
на примере уже внедренных или по-
ступивших рационализаторских
предложений. Кроме изучения ма-
териалов стандарта уполномочен-
ным по рационализации была дана
информация о правилах оформле-
ния заявок на изобретения и полез-
ную модель, которую предоставил
заслуженный рационализатор Б.Н.
Марьин.
Сегодня, когда на предприятии

ведется широкомасштабная модер-
низация и реконструкция предприя-
тия, для творческих и технически
грамотных специалистов огромное
поле деятельности. Предлагайте,
совершенствуйте родное предпри-
ятие, развивайте свой творческий
потенциал и получайте денежные
вознаграждения за внедрённые пред-
ложения. Одним словом, дерзайте!

Íàø êîðð.

Äåðçàéòå!

на завод металлолома значитель-
но возросли в связи с модерниза-
цией сталеплавильного производ-
ства, а имеющиеся пресс-ножницы
не справлялись с его подготовкой
для подачи в ЭСПЦ № 2.
Опыт работы аналогичного обо-
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рудования на заводе уже есть. 19
августа 2005 года состоялся тор-
жественный запуск пресс-ножниц
«Vezzani-1». За два года эксплуа-
тации они зарекомендовали себя
хорошо. Поэтому руководством за-
вода было принято решение о при-
обретении вторых пресс-ножниц
этой же фирмы, хотя у заводских
специалистов была возможность
предварительно ознакомиться с
аналогичным оборудованием и дру-
гих фирм. Но долголетний опыт фир-
мы «Vezzani» показал, что их пресс-
ножницы являются лучшими в мире.
Они выполнены более качественно,
с применением лучшей стали про-
изводства Швеции.
В июне этого года специалисты

«Амурметалла» ездили в Италию
на приёмку оборудования. Италь-
янцы представили пресс-ножницы
в сборке и продемонстрировали их
в работе. Наши специалисты сде-
лали пробный рез. Замечаний не
было.
Выбор и подготовку площадки для

монтажа нового оборудования про-
водили специалисты отдела техни-
ческого развития и новых техноло-
гий, проектно-конструкторского от-
дела и цеха подготовки лома.

— ПКО во главе с начальником
отдела М.И. Косицким разработал
рабочие чертежи фундаментов и
строительной части этого оборудо-
вания,— вспоминает Юрий Виталь-
евич Тарасов, заместитель началь-
ника УКСиР.— На стадии разработ-
ки чертежей уже вносились изме-
нения по улучшению конструкции
фундамента. И здесь мы руковод-
ствовались имеющимся опытом эк-
сплуатации предыдущих ножниц. По
ходу ведения монтажных работ
были установлены защитные ме-
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таллические экраны на помещении
насосной, где расположена вся гид-
равлика.
Свои предложения вносил и кол-

лектив ЦПЛ. Например, для того,
чтобы бетон не попадал в ножницы
при их работе, было принято реше-
ние зашить  бетонную площадку,
предназначенную под металлолом,
железом. Помимо этого пришлось
предусмотреть  дополнительные
площадки для более безопасного
обслуживания ножниц.
Надо отметить, что и сами ита-

льянские специалисты в конструк-
цию этой модели внесли свои кор-
рективы. Основываясь  на опыте
двухлетнего гарантийного обслужи-
вания первых пресс-ножниц, на
вертикальном прижиме, с которым
у специалистов завода было нема-
ло проблем, было выполнено пять
конструктивных доработок. Усовер-
шенствован крепеж лобовой плиты,
изменена система колодок, пред-
назначенных для поддерживания
трубопроводов. Улучшена компо-
новка системы охлаждения и т.д.
Всё это должно сделать пресс-нож-
ницы более удобными в эксплуата-
ции и техническом обслуживании.
Строительные работы и монтаж

оборудования проводили подряд-
ные организации. Хабаровская ре-
монтно-строительная компания
полностью отвечала за общестрои-
тельные и монтажные работы.
Электрическую часть  обеспечива-
ли специалисты предприятия
«Дальтехмонтаж», а чтобы процесс
ускорить, им в помощь были выде-
лены квалифицированные специа-
листы ЦПЛ. В этой работе весьма
полезным оказался положительный
опыт, который был приобретен при

установке первых пресс-ножниц. И
как результат, монтаж оборудова-
ния вторых ножниц прошел более
легко. Специалисты завода уже зна-
ли, как лучше выполнить  ту или
иную работу.
Одно оставалось  неизменным:

как и в прошлый раз, весь процесс
шеф-монтажа этого агрегата нахо-
дился под пристальным вниманием
и контролем представителей ита-
льянской фирмы.

— В первых числах ноября пресс-
ножницы «Vezzani-2» были запуще-
ны в работу и опробованы,— рас-
сказывает механик ЦПЛ Ю.В. Пы-
щев.— Пуско-наладочные испыта-
ния показали: монтажные работы
выполнены хорошо, никаких серь-
ёзных замечаний не было. Машина
сразу же вышла в рабочий режим.
При комплексном апробировании
пресс-ножниц итальянские специа-
листы подтвердили: оборудование
обладает необходимой проектной
мощностью и отвечает заложенным
в технических условиях парамет-
рам производительности.
Очень хорошо помогали нам в

работе главный механик завода
И.В. Маколкин, начальник ЦПЛ С.Н.
Макаров, мастер-электрик ЦПЛ Па-
вел Ерофеев. Неоценим вклад стро-
ителей В.А. Кравцова, А.С. Горба-
тых, М.А. Иванова и многих других.
Напряженная работа подошла к

завершению, акт о приёмке пресс-
ножниц в промышленную эксплуа-
тацию подписан. Пресс-ножницы
«Vezzani-2» вышли на свою проект-
ную мощность и работают в штат-

ном режиме. Круглосуточно.
Все операторы, занятые в их экс-

плуатации, прошли соответствующее
обучение и дополнительную стажи-
ровку.
Пресс-ножницы оснащены слож-

ной электроникой, но, несмотря на
это, работа оператора не сводится
только к нажиманию кнопок. Необхо-
димо внимательно следить за про-
цессом работы и даже по звуку отли-
чать, какой металл можно резать ими,
а какой нельзя.
При любой ошибке программы

пресс-ножниц есть  возможность
связаться со специалистами италь-
янской фирмы, чтобы внести необ-
ходимые коррективы. Специалисты
отдела АСУТП подключили модем для
связи с итальянской фирмой.

— Успех дела зависел от многих
подразделений предприятия: от спе-
циалистов ОТРиНТ, УКСиР, ЦПЛ, ПКО,
ЖДЦ, УМТС, АСУТП, подрядных орга-
низаций,— убеждён Юрий Виталье-
вич Тарасов.— Словом, все работа-
ли хорошо, и хочется верить, что те
надежды, которые металлурги возла-
гают на ввод в эксплуатацию нового
оборудования, оправдаются.
Модернизация завода продолжает-

ся, и, как утверждают специалисты,
для обеспечения выпуска 2-х милли-
онов тонн стали в год, потребуется
установка и третьих пресс-ножниц.
Но это будет зависеть от финансо-
вых возможностей предприятия, а
значит и от результатов работы все-
го трудового коллектива ОАО «Амур-
металл».

Î. ÁÎÃÄÀÍÎÂÀ.

ПРОФСОЮЗНЫЙ коми-
тет ОАО «Амурме-
талл» направил слу-

жебное письмо в  отдел охра-
ны труда и промышленной бе-
зопасности  и отдел главного
энергетика  для осуществления
проверки электроосвещенно-
сти на заводской территории.
Основанием послужило по-
ступление многочисленных
жалоб от работников  ОАО
«Амурметалл» на плохое осве-
щение территории предприя-
тия в темное время суток, в том
числе в местах пешеходных
переходов и автодорог.
По этому случаю была созда-

на комиссия, которую возгла-
вил заместитель начальника
ООТиПБ М.А. Тихомиров. 8 но-
ября совместно с представите-
лями ООТиПБ, электроремонт-
ного, железнодорожного и ав-
тотранспортного цехов, отде-
ла главного энергетика была
осуществлена проверка осве-
щенности территории  ОАО
«Амурметалл». В ходе рейда
был выявлен ряд замечаний. В
результате демонтажа  марте-
новского цеха получилось, что
отсутствует освещение дороги
от насосной станции № 2 до
компрессорной станции № 1.
Неисправно освещение  от ад-
министративно-бытового кор-
пуса  листопрокатного цеха до
автомобильно-пешеходной
проходной (пост № 12). Не ос-
вещен пешеходный тротуар от
заводоуправления (пост № 10)
до ремонтно-механического
цеха № 1. Неисправным явля-
ется  освещение от насосной
станции № 3 до листопрокат-
ного цеха (вдоль термоотделе-
ния), а до поста № 5 отсутству-
ют светильники. Недостаточно
освещен пешеходный тротуар
от компрессорной станции №
1 до здания АБК энергоцеха.
На основании выявленных

замечаний электроремонтный
цех восстановил освещение,
где это было возможно. По ре-
зультатам проверки составлен
акт и намечены мероприятия
по устранению недостатков.
Начальник электроремонтного
цеха и начальник листопрокат-
ного цеха получили проектные
задания на установку и восста-
новление освещения на завод-
ской территории. Отдельные
мероприятия, выполнение ко-
торых намечено на II-III квартал
2008 года,  включены в приказ
№ 3. Например, в него войдут
такие пункты, как установка ос-
вещения от административно-
бытового корпуса листопро-
катного цеха до остановки
«Спортивная».
Объем предстоящих работ

немаленький, но он стоит того,
чтобы эти работы выполнить в
первую очередь. Освещен-
ность территории — это не
только обеспечение безопас-
ности работающих на предпри-
ятии людей, но, прежде всего,
и безопасность самого пред-
приятия. Чем меньше на заво-
де будет темных мест, тем
меньше будет правонаруше-
ний и любителей поживиться
за чужой счет.

Íàø êîðð.

(Окончание. Начало на стр. 1).
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20 НОЯБРЯ В МЕТАЛЛУРГИЧЕС-
КОМ ТЕХНИКУМЕ ПРОШЛА КОНФЕ-
РЕНЦИЯ ПО ИТОГАМ ПРОИЗВОД-
СТВЕННОЙ ПРАКТИКИ ДЛЯ СТУ-
ДЕНТОВ 3-4 КУРСОВ, ОБУЧАЮ-
ЩИХСЯ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
«МЕТАЛЛУРГИЯ ЧЁРНЫХ МЕТАЛ-
ЛОВ», «ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИ-
ВАНИЕ СРЕДСТВ ВЫЧИСЛИТЕЛЬ-
НОЙ ТЕХНИКИ И КОМПЬЮТЕРНЫХ
СЕТЕЙ», «ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЛУ-
АТАЦИЯ И ОБСЛУЖИВАНИЕ ЭЛЕК-
ТРИЧЕСКОГО И ЭЛЕКТРОМЕХАНИ-
ЧЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ».
Юноши и девушки осваивали

свои будущие специальности в про-
изводственных цехах «Амурметал-
ла». Руководители предприятия и
подразделений, специалисты, ква-
лифицированные рабочие-настав-
ники постарались сделать всё воз-
можное, чтобы время практики про-
шло для  ребят  с  максимальной
пользой.
В этом году студенты, приходя

на практику, получили возможность
работать на штатных рабочих мес-
тах и за свой труд получать зара-
ботную плату. Обучаясь в технику-

Â ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ ß ÏÎØÅËÊîíôåðåíöèÿ

ме на металлургических специаль-
ностях, студенты получают от за-
вода к своим стипендиям доплату.
Эти меры направлены на то, чтобы
после завершения образования мо-
лодая смена оставалась работать
на «Амурметалле».
Практика завершена, но не все

учащиеся старших курсов метал-
лургического техникума оставили
свои рабочие места в производ-
ственных бригадах предприятия.
Молодые люди изъявили желание
продолжить  свою трудовую дея-
тельность и завершить  образова-
ние без отрыва от производства.
Студенческая аудитория собралась
вместе, чтобы поделиться впечат-
лениями о работе на предприятии,
высказать  свою точку зрения на
организацию и условия проведения
производственной практики. Имен-
но в этот период учащиеся получа-
ют первые профессиональные на-
выки, учатся ориентироваться в
производственных ситуациях, со-
бирают  необходимый материал
для написания будущих курсовых

проектов.
На студенческой конференции

присутствовали и почётные гости
— представители «Амурметалла»:
директор по персоналу и общим
вопросам Г.М. Плотников и началь-
ник отдела подготовки персонала

И.А. Пузына.
О дальнейших планах и перспек-

тивах развития металлургического
комплекса рассказал Г.М. Плотников.
Разговор был искренним: о плюсах и
минусах металлургического произ-
водства, а оно, как известно,— дело
сложное.
Затем слово предоставили уча-

щимся. Они рассказали о том, чему
научились за время практики. Побла-
годарили специалистов и наставни-
ков, которые щедро делились ценным
опытом и знаниями с будущими ра-
бочими. Выступления сопровожда-
лись документальными кадрами ви-
деофильма, который сами же и сни-
мали. Гости вручили отличившимся
студентам грамоты и книги о заводе
«Стальной поток». Помимо этого, они
получат от предприятия денежные
премии.
Администрация металлургическо-

го техникума поблагодарила руковод-
ство ОАО «Амурметалл», отдел под-
готовки персонала за помощь и со-
трудничество в таком важном деле,
как подготовка будущих металлур-
гов.

Î. ÁÎÃÄÀÍÎÂÀ.
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— ТАК что же такое мини-завод
применительно к металлургичес-
кой отрасли? Чем он отличается
от классического предприятия?
Главное отличие — короткий тех-

нологический путь, поскольку в ка-
честве сырья используется метал-
лолом. Для того чтобы произвести
сталь  по классической технологии,
мы сначала добываем руду, уголь ,
получаем кокс, потом с помощью
руды и кокса варим чугун, в конвер-

Â ìåòàëëóðãèþ
ïðèøëà ìîäà íà «ìèíè»
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Â ÃÎÐÎÄÅ ØÀÕÒÛ ÐÎÑÒÎÂÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ×ÅÑ-
ÊÈÉ ÕÎËÄÈÍÃ «ÝÑÒÀÐ» («ÝËÅÊÒÐÎÑÒÀËÜ ÐÎÑÑÈÈ») ÎÒÊÐÛË
ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈÅ, ÀÍÀËÎÃÎÂ ÊÎÒÎÐÎÌÓ Â ÐÎÑÑÈÈ ÍÅÒ. ÐÎÑÒÎÂ-
ÑÊÈÉ ÝËÅÊÒÐÎÌÅÒÀËËÓÐÃÈ×ÅÑÊÈÉ ÇÀÂÎÄ (ÐÝÌÇ) - ÏÅÐÂÛÉ ÈÇ
ÒÀÊ ÍÀÇÛÂÀÅÌÛÕ ÌÈÍÈ-ÇÀÂÎÄÎÂ, ÓÆÅ ÄÎÊÀÇÀÂØÈÕ ÑÂÎÞ
ÊÎÍÊÓÐÅÍÒÎÑÏÎÑÎÁÍÎÑÒÜ Â ÑØÀ È ÇÀÏÀÄÍÎÉ ÅÂÐÎÏÅ. ÕÎÒß
ÎÏÐÅÄÅËÅÍÈÅ «ÌÈÍÈ» ÇÄÅÑÜ ÎÒÍÎÑÈÒÑß ÍÅ ÑÒÎËÜÊÎ Ê ÔÈ-
ÇÈ×ÅÑÊÈÌ ÐÀÇÌÅÐÀÌ ÇÀÂÎÄÀ, ÑÊÎËÜÊÎ Ê ÄËÈÍÅ ÒÅÕÍÎËÎ-
ÃÈ×ÅÑÊÎÉ ÖÅÏÈ. ÎÁ ÝÒÎÉ È ÄÐÓÃÈÕ ËÞÁÎÏÛÒÍÛÕ ÄÅÒÀËßÕ
ÏÐÎÅÊÒÀ ÌÛ ÏÎÁÅÑÅÄÎÂÀËÈ Ñ ÏÐÅÄÑÅÄÀÒÅËÅÌ ÑÎÂÅÒÀ ÄÈ-
ÐÅÊÒÎÐÎÂ ÎÎÎ «ÐÝÌÇ» ÂËÀÄÈÌÈÐÎÌ ÊÓÄÐßØÎÂÛÌ.

терном производстве чугун превра-
щаем в сталь и после этого сталь
разливаем в некий полуфабрикат,
заготовки для проката. А цикл мини-
завода умещается в две операции:
сначала металлолом расплавляется
в жидкую сталь, затем в машине не-
прерывного литья мы получаем по-
луфабрикат...

— Значит, главное условие ста-
бильной работы предприятия -
наличие необходимых объемов
сырья, то есть лома?

— Это главное условие и я бы ска-
зал, главная предпосылка к появле-
нию мини-заводов. Именно рост по-
требления металла привел в конце
60-х годов к появлению первых мини-
заводов в США. Стало ясно, что те-
перь можно строить заводы, которые
будут работать только на ломе, без
использования первородного сырья.
Чуть позже эта концепция распрост-
ранилась  в европейских странах,
таких как Испания, Италия, Герма-
ния.

— А каковы, на ваш взгляд, пер-
спективы этого  направления  в
России?

— Судите сами. Компания Nucor
(США), оперирующая только мини-
заводами, - единственная американ-
ская  металлургическая компания,
которая в течение последних 30 лет
ни разу не обращалась за дотацион-
ной и прочей помощью к правитель-
ству США. Компания Chelsa (Испа-
ния) за последние 30 лет прошла путь
от относительно небольшой фирмы
до концерна, который оперирует не-
сколькими заводами суммарной
мощностью 9 миллионов тонн стали
в год. При этом заводы группы рас-
положены не только в Испании, но и
в Норвегии, где совершенно баснос-
ловный уровень жизни и социальных

выплат. Что касается России, то
здесь дополнительным бонусом яв-
ляется более высокое, чем, скажем,
в Америке, качество лома. Почти
весь сегодняшний втормет был про-
изведен в советское время на круп-
ных интегрированных комбинатах с
использованием первородного сы-
рья, тогда как американский металл
«прожил» уже две-три жизни... По-
этому, я бы сказал, перспективы
мини-заводов в России достаточно
ясны.

— РЭМЗ — какой по счету за-
вод в структуре холдинга «ЭС-
ТАР»?

— Седьмой. И это тоже опреде-
ленный залог успеха. Выживае-
мость одного завода можно поста-
вить под сомнение, а когда компа-
ния оперирует разными заводами,
риск, конечно, снижается. В «ЭСТА-
Ре» есть трубный дивизион, есть
спецстали, с вводом РЭМЗа будет
сформирован и дивизион сортово-
го проката.

— А каковы физические раз-
меры завода?

— Когда мы начинали этот про-
ект, один из российских проектиров-
щиков сказал, что нам потребуется
площадка около 100 гектаров. В ито-
ге с помощью итальянских инжене-
ров, естественно, с участием рос-
сийских тоже, завод на сегодняш-
ний день разместился на террито-
рии 24 га. При том, что плотность
застройки около 50 процентов.

— Откуда такая разница в оцен-
ке? И кто в итоге проектировал
завод?

— При проектировании этого за-
вода мы столкнулись с проблемой,
которая наверняка будет сдержива-
ющим фактором при модернизации
страны,- это серьезное отставание

наших проектных организаций от
требований сегодняшних инженер-
ных и индустриальных компаний.
Отставание — и по знаниям, и по
сервису, и по срокам исполнения.
То же касается и строителей, поэто-
му подрядчиками в России часто вы-
ступают иностранные компании... А
базовый инжиниринг, концепцию для
нас  разрабатывала компания
Соncast (Италия-Швейцария).

— Почему вы называете завод
уникальным? Ведь сегодня на
ломе работают многие предпри-
ятия отрасли...

— Работают. Как правило, от-
дельные модернизированные цеха
на крупных комбинатах. А вот по-
строить завод в чистом поле с нуля,
без коммуникаций — совсем дру-
гое дело. По сути, РЭМЗ — это вто-
рой за последние 20 лет завод, по-
строенный на территории бывшего
СССР. Последним был Молдавский
металлургическии завод, пущенный
в 1985 году.

— Руководствуясь какими со-
ображениями, вы выбрали пло-
щадку именно в Ростовской об-
ласти?

— Здесь несколько причин. Во-
первых, Ростовская область конт-
ролирует экспортные потоки метал-
лолома. На южные порты из Моск-
вы по трассе М4 идет большой по-
ток, и по железной дороге, и со сто-
роны Волгограда. Наши потребнос-
ти в ломе — 830 тысяч тонн в год,
купить это количество по рыночной
цене я считаю вполне возможным.
Во-вторых, хорошая индустри-

альная база, избыток трудовых ре-
сурсов и большой рынок сбыта, не
обеспеченный собственным произ-
водством. Ближайшие на сегодняш-
ний день поставщики строительной

арматуры в ЮФО  - это «Север-
сталь» и «Мечел», ну и получается,
что сегодня доминирующее положе-
ние на рынке арматуры занимает
турецкая продукция.
В-третьих, при закрытии здешних

шахт, принадлежавших «Ростовуг-
лю» образовалась серьезная про-
блема, связанная с трудоустрой-
ством бывших шахтеров. И в Рос-
товской области был принят закон
о социальной поддержке депрессив-

ных регионов. В рамках этого зако-
на мы получаем достаточно серь-
езные льготы и существенную под-
держку администрации на всех эта-
пах, при получении всех квот — на
газ, на электроэнергию...

— А работать на РЭМЗе будут
исключительно бывшие шахте-
ры?

— Не только. Требуется высоко-
квалифицированный персонал. В
нескольких километрах от завода
мы построили 60-квартирный дом
для специалистов, которых будем
приглашать. Кроме того, ведем под-
готовку технологического персона-
ла из числа бывших шахтеров. На
сегодняшний день уже обучили 84
человека, готовится новая группа,
задействованы местные ПТУ, Крас-
носулинский металлургический кол-
ледж. При выходе на полную мощ-
ность с учетом требований россий-
ского законодательства на РЭМЗе
будут работать 850-870 человек.

— Планируемые объемы про-
изводства?

— Примерно 750 тысяч тонн жид-
кой стали в год, из которых 560 ты-
сяч тонн составит арматура.

— А сколько стоит построить
мини-завод?

— В нашем случае объем инвес-
тиций составит около 200 милли-
онов долларов, включая оборудова-
ние. Но надо понимать, что постро-
ить завод и заставить его работать
— это вещи разные. Надо сформи-
ровать трудоспособный коллектив,
который этот завод потом будет
эксплуатировать. Мы заинтересо-
ваны в квалифицированных кадрах,
в их обучении. И на это расходуют-
ся немалые средства.

Þ. ÏÀÒÐÈÍ.
«Íåçàâèñèìàÿ ãàçåòà».

Ãîðîä íà ëàäîíè

Э СТАФЕТУ приняли хри-
зантемы — осенние цве-
ты. Жёлтые мелкоцвет-

ковые, очень насыщенного яркого
цвета, жёлтые крупноцветковые,
белые игольчатые, малиновые, бор-
довые, медные. Цветовая палитра
достаточно велика и разнообразна.
В мире существует около 10 000

сортов хризантем. С этими прекрас-
ными цветами связано много легенд
и красивых преданий. Насколько
древняя история у этого цветка —
точно не известно, но изображения
хризантем археологи находили на
осколках мраморных и гончарных

Öåõ áëàãîóñòðîéñòâà:
äåíü çà äíåì Õðèçàíòåìû  — öâåòû îñåíè

Â ÄÂÓÕ ÒÅÏËÈÖÀÕ ÖÅÕÀ ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÀ — ÎÑÅÍÍÅÅ ÇÀÒÈ-
ØÜÅ. ÍÅ ÂÈÄÍÎ ÁÓÉÍÎÃÎ  ÁËÀÃÎÓÕÀÍÈß ÖÀÐÈÖÛ ÖÂÅÒÎÂ — ÐÎÇÛ.
Â ÝÒÎ ÂÐÅÌß Ó ÍÈÕ ÍÀÑÒÓÏÀÅÒ ÏÅÐÈÎÄ ÏÎÊÎß. ÐÀÁÎÒÍÈÊÈ ÒÅÏ-
ËÈ×ÍÎÃÎ ÕÎÇßÉÑÒÂÀ ÏÐÎÂÅËÈ ÎÁÐÅÇÊÓ ÊÓÑÒÎÂ, ÏÎÍÈÇÈËÈ ÒÅÌ-
ÏÅÐÀÒÓÐÍÛÉ ÐÅÆÈÌ ÄÎ ÍÓËß. ×ÒÎ Æ, ÏÓÑÒÜ ÎÍÈ ÎÒÄÛÕÀÞÒ È
ÍÀÁÈÐÀÞÒÑß ÑÈË ÄÎ ÔÅÂÐÀËß. À ÏÅÐÅÄ ÍÀÑÒÓÏËÅÍÈÅÌ ÂÅÑÍÛ,
ÐÎÇÛ, ÑÒÐßÕÍÓÂ ÎÑÒÀÒÊÈ ÑÍÀ, ÂÛÒßÍÓÒ ÑÂÎÈ ÃÐÀÖÈÎÇÍÛÅ ÑÒÅÁ-
ËÈ È ÐÀÑÏÓÑÒßÒÑß. ÐÀÑÏÓÑÒßÒÑß ÄËß ÒÎÃÎ, ×ÒÎÁÛ Ê ÏÐÀÇÄÍÈ-
ÊÓ 8 ÌÀÐÒÀ ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ ÑÌÎÃËÈ ÏÎÇÄÐÀÂÈÒÜ È ÏÐÅÏÎÄÍÅÑÒÈ
ÊÐÀÑÈÂÛÅ ÁÓÊÅÒÛ ÑÂÎÈÌ ËÞÁÈÌÛÌ È ÄÎÐÎÃÈÌ ÆÅÍÙÈÍÀÌ.

изделий, в орнаментах древних со-
оружений, в узорах восточного
фарфора и даже на древних моне-
тах. Многие считают прародиной
хризантем Китай. В этом государ-
стве цветок культивируется после-
дние 2 тысячи лет, там его любят и
почитают. Первоначально хризан-
темы были только жёлтыми. По-
зднее появились растения с разной
окраской и формой цветков и соц-
ветий. Девятый месяц в году по
лунному календарю и девятый день
этого месяца китайцы называют
хризантемой. Считается, что со-

(Окончание на стр. 4).

За 9 месяцев 2007 г. проведе-
но 95 открытых конкурсов на
поставку товаров, выполнение
работ, оказание услуг для муни-
ципальных нужд; заключено 4,0
тысячи договоров на общую
сумму 485,5 млн. рублей. Струк-
тура заказов сложилась следу-
ющим образом: капитальный
ремонт — 41%, текущий ремонт
— 13%, приобретение продуктов
питания — 22%, приобретение
оборудования — 19%.  Всего за
2007 год будет проведено 120
открытых конкурсов и заключе-
но 4,5 тысячи контрактов на об-
щую сумму 550,0 млн. рублей.

120 îòêðûòûõ
êîíêóðñîâ

В пятницу, 23 ноября, в 15.00
в администрации города прой-
дёт заседание круглого стола
«Молодёжь и выборы». В рабо-
те круглого стола примут учас-
тие: Председатель Законода-
тельной Думы Хабаровского
края Ю.И. Оноприенко; Предсе-
датель Комсомольской-на-Аму-
ре городской Думы С.Я. Баже-
нова; Председатель городской
избирательной комиссии А.А.
Светова; председатель моло-
дёжной общественной палаты
при Комсомольской городской
Думе И.Е. Болтовский; предста-
витель молодёжной обще-
ственной палаты при Законода-
тельной думе Хабаровского
края А.С. Плетень. Организато-
ром круглого стола выступает
Молодёжная общественная па-
лата при Комсомольской-на-
Амуре городской Думе. Участ-
ники заседания обсудят про-
блемы электоральной активно-
сти молодёжи.

«Ìîëîä¸æü
è âûáîðû»

В Центральном округе завер-
шилось командное первенство
среди школьников по русским
шашкам «Золотая шашка». В со-
ревновании приняли участие
команды 9-ти школ в составе 72
человек. Победителями состя-
заний стали учащиеся школ №№
32, 51, 5.

«Çîëîòàÿ øàøêà»

Очередное заседание Ком-
сомольской-на-Амуре городс-
кой Думы прошло в админист-
рации города в минувшую пят-
ницу. Депутаты обсудили сле-
дующие вопросы: О льготах по
земельному налогу на 2008 год;
О внесении изменений и допол-
нений в решение Комсомольс-
кой городской Думы «О введе-
нии системы налогообложения
в виде единого налога на вме-
нённый доход для отдельных
видов деятельности и об уста-
новлении значений корректиру-
ющего коэффициента базовой
доходности для налогоплатель-
щиков единого налога на вме-
нённый доход на 2008 год»; О
внесении изменений в реше-
ние городской Думы «О мест-
ном бюджете Комсомольска-
на-Амуре на 2007 год»; Об утвер-
ждении Положения «О бюджет-
ном процессе в городе»; О вне-
сении изменений и дополнений
в Устав города. Также местные
парламентарии заслушали ин-
формацию о работе Молодёж-
ной общественной палаты при
городской Думе.

Çàñåäàíèå
ãîðîäñêîé Äóìû



СК

23 íîÿáðÿ 2007 ã.

Ó÷ðåäèòåëü: ÎÀÎ «Àìóðìåòàëë»
Àäðåñ ðåäàêöèè:

681000, ã. Êîìñîìîëüñê-íà-Àìóðå,
óë. Çàâîäñêàÿ, 2.

Òåë.: 24-63, 32-72, 23-52.

Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå
ðåêëàìû íåñóò ðåêëàìîäàòåëè.

Òî÷êà çðåíèÿ ðåäàêöèè íå âñåãäà
ñîâïàäàåò ñ ìíåíèåì àâòîðîâ.

Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 22.11.2007 ã.
Ãàçåòà îòïå÷àòàíà îôñåòíûì ñïîñîáîì

â òèïîãðàôèè «Æóê». Òèðàæ 1000

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Ðåãèîíàëüíîì
óïðàâëåíèè ïî ïå÷àòè (ã. Õàáàðîâñê).

Ðåã. íîìåð ÏÈ ¹ 15-0648.

Ðåäàêòîð
Ë.È. ÃÅÐÀÑÈÌÅÍÊÎ.

Ôîòîêîððåñïîíäåíò
Àëåêñåé ÒÅÏËßÊÎÂ.

ÎÒÂÅÒÛ
íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé

â íîìåðå çà 16 íîÿáðÿ

ОАО «АМУРМЕТАЛЛ» ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ

– главного энергетика-начальника отдела главного энер-
гетика.
Требования к кандидатам: высшее профессиональное (тех-

ническое) образование.
Опыт работы по специальности на инженерно-технических и

руководящих должностях не менее 5 лет.
Обязанности:
- организация технически правильной эксплуатации и своев-

ременного ремонта энергетического оборудования и энергоси-
стем, бесперебойное обеспечение производства электроэнер-
гией, паром, газом, водой и другими видами энергии;

- руководство организацией и планированием работы энер-
гетических цехов и хозяйств и т. д.;
Заявки на участие в конкурсе принимаются до 10 декабря

2007 года по адресу: ул. Вагонная, 30, каб. 102, 104 – отдел кад-
ров ОАО «Амурметалл». Дополнительную информацию можно
получить по телефонам: 52-93-15 и 52-95-19.
К заявке на участие необходимо приложить:
- копию трудовой книжки;
- копии документов об образовании;
- копию паспорта;
- резюме.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТАКЖЕ ТРЕБУЮТСЯ:
В отдел внедрения программы 1С:
Инженер-программист.
Требования: высшее образование. Опыт программирования

в программе «1С предприятие» версия 8.0 и 8.1.
В отдел автоматизированных систем управления:
Инженер-программист ОАСУТП по направлению «Систе-

мы автоматизации второго уровня».
Требования: опыт работы с СУБД Oracle 8 (и выше) от двух лет

- в том числе: SQL, PL/SQL, администрирование. Опыт разработки
в Borland Delphi 7 от одного года. Опыт разработки в Microsoft
Visual Studio: C, C++, C#. Опыт разработки в Oracle HTML DB.

Инженер-программист ОАСУТП по направлению «Систе-
мы автоматизации базового (первого) уровня».
Требования: образование по специальности «Управление ин-

форматикой в технических системах» или смежные профес-
сии. Опыт работы в программировании программно-логических
контроллеров (желательно фирмы «Siemens»), а также со SCADA
системами.

22 ноября лаборант ФМИ цен-
тральной заводской лаборато-
рии ОАО “Амурметалл” Инна
Геннадьевна БЕЛОУСОВА отме-
тила свой юбилей.
Коллектив ЦЗЛ от всей души

поздравляет Инну Геннадьевну и
дарит ей эти строки:
Чтоб всегда под счастливой

звездою
Вас судьба по дороге вела,
В доме чтоб полноводной рекою
Жизнь спокойно и мирно текла.
Пусть Ваш дом

лишь друзья посещают,
Стороною обходят ненастья,
От души мы добра Вам желаем,
Долгой жизни,

здоровья и счастья!

23 ноября отмечает 45-летний
юбилей электрик ЭСПЦ №  2
Павел Григорьевич ДОРОШ.
Коллектив электрослужбы  и

профсоюзный комитет цеха от всей
души поздравляют юбиляра и же-
лают ему добра и благополучия.
Да будет так: счастливых дней,
Счастливых лет Вам и дорог!
И каждый новый юбилей
Пусть наступает точно в срок!

24 ноября свой  60-летний
юбилей отметит мастер ОШиФ
ЭСПЦ № 2 Анатолий Николаевич
ДМИТРИЕВ.
Коллектив цеха поздравляет

Анатолия Николаевича с юбилеем
и желает ему всего самого добро-
го в жизни:
У тебя сегодня юбилей,
Встреть его как можно веселей,
Ты его с улыбкой в дом впусти,
Об ушедшем лете не грусти.
Детям ты дорогу в жизни дал,
Значит, жизнь недаром прожил,
Значит, можешь с радостью

дружить,
Ни о чем на свете не тужить.
Счастья тебе, солнца и добра,
Светлых дней и летнего тепла,
Исполнения солнечной мечты,
Бодрости, здоровья, красоты!

24 ноября инженер ПРБ ре-
монтно-механического цеха
№ 1 Елена Викторовна ВОРОН-
КОВА отметит круглую дату.
Коллектив цеха от всей души

поздравляет юбиляра и желает ей:
Долгих лет и крепкого здоровья,
Молодости, силы, красоты,
Пусть всегда —

не только в день рождения —
Исполняются заветные мечты.

По горизонтали:  2. Бутуз. 5. Колос.
9. Авто. 10. Арба. 11. Бурелом. 12. Гранка.
13. Подвал. 14. Зебра. 15. Заговор. 18.
Клоп. 21. Абрикос. 25. Малыш. 27. “Тоска”.
28. Евпатория. 29. Забой. 30. Гарус. 31.
Княжнин. 33. Акын. 36. Арбенин. 40. Пе-
рун. 42. Граппа. 43. Люизит. 44. Кувалда.
45. Веер. 46. “Обоз”. 47. Исток. 48. Гудок.

По вертикали:  1. Тверца. 2. Борнео.
3. Тобаго. 4. Зарез. 5. Колибри. 6. Лампа. 7.
Саадак. 8. Облако. 15. Замазка. 16. Голуб-
цы. 17. Распря. 19. Люстрин. 20. Пуассон.
22. Рутин. 23. Корона. 24. Стяг. 26. Шейк.
32. Жировик. 34. Кортеж. 35. Непери. 37.
Роланд. 38. Ефимок. 39. Ибикон. 40. Пакет.
41. Налог.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Насмеш-
ник. 5. Старинная итальянская мно-
гоголосая песня любовно-лиричес-
кого характера. 9. Хоть видит ..., да
зуб неймет. 10. Штат на северо-за-
паде Бразилии. 11. Балаганный шут.
12. Сказка Ханса Кристиана Андер-
сена. 15. Роман русского писателя
Николая Златовратского. 16. Про-
дажная .... 17. Лиственный лес на
поймах крупных рек. 20. Русский
живописец, автор картины “Кру-
жевница”. 22. Воспаление слизис-
той оболочки глотки. 24. Верхолаз.
26. Русский художник (“Аленушка”).
28. Сигнал тревоги с колокольни. 29.
Инструмент скульптора. 30. Одна
из четырех сторон света. 34. Гла-
варь. 36. Навязчивая .... 37. Древ-
неримский бог полей, лесов и по-
кровитель стад. 38. Споровое рас-
тение. 39. Шляпница. 40. Церемо-
ния приведения в исполнение при-
говора инквизиции.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Красноречи-
вый оратор. 2. Снежный .... 3. Топор
для колки дров. 4. Персонаж романа
Ильфа и Петрова “Золотой теленок”.
5. Изобретение Томаса Эдисона. 6.
Забота о детях-сиротах. 7. Страна
на Аравийском полуострове. 8. Воз-
духоплаватель. 13. Оружие шанта-
жиста. 14. Застекленное помещение
для выращивания и содержания
теплолюбивых растений. 18. Древ-
неримская богиня, супруга Юпите-
ра. 19. Заключение в кутузку. 21.
Буква кириллицы. 23. Притеснение,
гнет. 24. Садовое растение. 25. Су-
матоха,  беспорядок.  26. Старая
дева. 27. Бурчание. 31. Травянистое
растение рода лук семейства лилей-
ных. 32. Русский скульптор, автор
конных групп на Аничковом мосту
в Петербурге. 33. Административ-
но-территориальная единица в цар-
ской России. 35. Свадебный голов-
ной убор.

23 ноября в 16.30 в кон-
ференц-зале состоится от-
четно-выборная профсо-
юзная конференция ОАО
“Амурметалл”.
Начало регистрации де-

легатов конференции — в
16.00.

Ïðîôñîþçíûé êîìèòåò.

U U U

U U U

U U U

рванные в этот день цветы обла-
дают волшебной силой. Древнее
предание гласит, из таких хризан-
тем можно приготовить  чудесное
средство, сохраняющее вечную
молодость. Хризантемы олицетво-
ряют верность, поэтому китайские
девушки любят украшать причёски
этим цветком.
А в стране Восходящего солнца

хризантема не только вестница осе-
ни, она — символ нации. Само на-
звание этих цветов по-японски
«кику», что означает — «солнце».
От солнца, как повествует одна из
древних легенд, произошел и япон-
ский народ, «ямато» — «народ сол-
нца». Изображение шестнадцатиле-
пестковой императорской золотой
хризантемы является основой го-
сударственного герба, а высшая
награда страны — орден Хризантем.
Долгое время  изображение этих
цветов считалось  в Японии свя-
щенным, и только император и чле-
ны его семьи имели право носить
одежду из ткани с рисунком хризан-
тем.
С древних времён в этой стране

отмечают в октябре общенацио-
нальный праздник хризантем. В это
время в домах ставят икебану из
этих прекрасных цветов, делают
гирлянды, веселятся, читают сти-
хи, в которых прославляют этот
цветок. А самых красивых девушек
японцы величают «оки-ку-сан», при-
равнивая их одновременно к нежно-
сти и красоте хризантемы и сиянию
солнца.
В Европе хризантемы появились

в 1676 году. Завезены они были из
Японии. Однако привезённые пер-

Öåõ áëàãîóñòðîéñòâà:
äåíü çà äíåì

вые растения были похожи на ро-
машки и не произвели особого впе-
чатления  на европейцев. Только
после 1829 г., когда  французский
садовник Берне в результате опы-
тов с посевами семян хризантем
получил красивые их разновиднос-
ти, взыскательная публика ими за-
интересовалась.

 Выставка цветов в 1889 г. в Па-
риже подвела итоги столетней куль-
туры этих цветов в Европе. На ней
демонстрировались разные хризан-
темы: с перьевидными, трубчаты-
ми, язычковыми, ланцетовидными
и лучистыми лепестками.
Уже в наши дни цветоводы пред-

ставляют нам многочисленные сор-
та хризантем. Они имеют поэтичес-
кие имена: «Золотой мотылёк», «Та-
нец красавицы», «Заоблачные
выси», «Радость  возвращения»,
«Вечерняя заря», «Весенний рас-
свет». Таков далеко не полный пе-
речень их названий. Последние цве-
ты года — хризантемы появляются
с первыми заморозками и потому
по-осеннему холодны и притяга-
тельны. В осенние дни, когда приро-
да становится бедной цветами, при-
ятно получить или подарить кому-
то букет белых или жёлтых хризан-
тем.
Достаточный ассортимент буке-

тов из хризантем представлен в
торговых точках, которые располо-
жены на центральных проходных
«Амурметалла». Самый взыска-
тельный покупатель может выбрать
любые цветы, а специалисты помо-
гут тут же на месте собрать и укра-
сить  букет.
Необходимо отметить, что в этом

году преобразился и сам участок

теплиц. За летний период здесь окон-
чили остекление теплиц, заменили
трубы. Провели ремонт бытовых
помещений.

— Особенно нас радует, что те-
перь у наших флористов появилось
специальное и удобное помещение
для работы — «творческая лабо-
ратория»,— рассказывает началь-
ник участка теплиц Вера Николаев-
на.— Теперь здесь заботливыми ру-
ками и с помощью фантазии про-
фессионалов создаются прекрас-
ные цветочные композиции и буке-
ты. Они станут подлинным украше-
нием любого торжества и праздни-
ка. Для  технологических целей
была приобретена специальная хо-
лодильная камера. Она позволит
нам придавать и сохранять товар-
ный вид нашей цветочной продук-
ции. Ведь срез для той же розы яв-
ляется стрессом, и каждый цветок
реагирует на него негативным об-
разом. Чтобы этого не произошло,
необходимо производить срез пра-
вильно и дать возможность цвет-
ку сразу же напитаться водой. Пос-
ле такой процедуры он будет пре-
красно выглядеть и дольше сохра-
нится.
Для отдыха наших сотрудников

сделана уютная комната отдыха.
Преобразились после ремонта и
наши коридоры. Мы внесли в их де-
корирование свою лепту. Украсили
подоконники горшечными цветами,
а на полу разместили цветы в на-

польных вазонах. Они прекрасно
вписались в наш интерьер.
Хорошие условия для работы

поднимают настроение и способ-
ствуют производительному труду.
А хорошее настроение да грамот-
ная рекламная кампания помогли
растениеводам перевыполнить  в
октябре план реализации заводской
продукции. В ноябре спрос на цве-
ты тоже не упал. Металлурги и го-
рожане с удовольствием приобре-
тают цветы, выращенные в тепли-
цах «Амурметалла».

Î. ÁÎÃÄÀÍÎÂÀ.

(Окончание. Начало на стр. 3).
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